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Sofía practica hockey desde los 13 años y lo que más le gusta es 
la cohesión que se forma entre quienes juegan, aspecto que se 
ha visto complicado dado el contexto actual: “La pandemia ha 
afectado la unión y la incorporación de nuevos miembros, no 
hemos tenido la oportunidad de conocernos todas, por lo que 
constantemente estamos pensando en actividades para que 
no se pierda esa unión tan característica de nuestra selec-
ción”, cuenta la deportista.

Sofía combina su carrera y otras tareas extraprogramáticas con 
su pasión por el hockey: “Para mí, el deporte tiene un rol muy 
importante y va más allá de estar  físicamente bien. Yo lo veo 
como una manera de desconectarse de lo que está pasando, 
poder concentrarse en algo que a una le gusta y enfocarse en 
una misma”, explica la estudiante de ingeniería que le gustaría 
volver a las canchas, ojalá con caras nuevas para “disfrutar a 
concho el hockey”.

Ingresó en 2019 a esta agrupación que se centra en la creación 
de espacios en base al modelo de liderazgo adaptativo. “Me mo-
tivó saber que había una comunidad en la que podía desarro-
llar mis habilidades fuera de la sala de clases”, explica Diego 
y agrega: “Mi rol es observar, dar un espacio de contención, 
y guiar los proyectos que tenemos activos en este momento”. 
Para el estudiante el cambio que Visionarios generó en su vida es 
incalculable donde uno de sus mayores logros ha sido la posibili-
dad de participar como docente en el programa LPS (Leadership 
program for Schools) “Me ayudó a salir de mi zona de confort y ver 
el efecto que tuvimos sobre quienes participaron del programa”.

Como meta a Diego le gustaría que Visionarios siga poniendo 
sobre la mesa temas difíciles, y que sea una comunidad que real-
mente perdure en el tiempo, además le gustaría entregar valores 
en cualquier instancia que tenga por delante: “Ya sea generando 
un ambiente contenedor, entregando palabras de aliento, o tal 
vez sacando emociones. Aún queda mucho por aprender de esta 
comunidad que me ha dado múltiples herramientas para la vida”, 
finaliza el alumno.

Constancia y 
perseverancia para 
lograr triunfos

Ingeniería Civil Informática

Ingeniería Comercial

El liderazgo siempre ha sido una capacidad muy relevante 
tanto en la formación profesional como en el futuro laboral 
de todos/as; ya que independiente de la carrera elegida, 
de alguna u otra manera el liderazgo se asocia también 
a la capacidad de asumir riesgos y proporcionar ideas 
innovadoras, por ende, no solo es entregar órdenes, sino 
que es la capacidad de observar el futuro, dedicación y 
capacidad de trabajo. Todo lo anterior se ha potenciado más 
aún con el contexto de pandemia que nos ha tocado vivir, el 
cual nos ha exigido ver el mundo de otra forma y enfrentar 
la realidad de maneras diferentes a las que estábamos 
acostumbrados; en donde la capacidad de innovar y resolver 
dificultades se ha visto enormemente exigida.

Los/as líderes UAI son un ejemplo de todo lo anterior, 
pudiendo ejercer este liderazgo a pesar de las adversidades 
que este periodo ha generado.

La DAE, dentro de todas las actividades extracurriculares 
que realiza, las relacionadas con el liderazgo son de 
suma relevancia; es por ello que en esta revista queremos 
presentarles a los/as estudiantes que hoy cumplen roles de 
líderes y que, sin duda, esta experiencia y aprendizaje les 
servirá para su futuro desempeño como profesionales. 

Yo lo veo como una manera de 
desconectarse de lo que está 

pasando, poder concentrarse en 
algo que a una le gusta y enfocarse 

en una misma.

SOFÍA ZILLERUELO

Aún queda mucho por aprender 
de esta comunidad que me ha 
dado múltiples herramientas 

para la vida.

DIEGO BUSTAMANTE

Publicación de la Dirección de Asuntos Estudiantiles de la Universidad Adolfo Ibáñez Santiago
Director de Pregrado: Ignacio Contreras • Directora de Asuntos Estudiantiles Santiago: María Fernanda Aranguez • Coordinadora Difusión y Eventos DAE: Catalina Riveros.

Innata Media • Dirección Editorial: Consuelo Salamia • Periodista: Paulina Herrera • Diseño: Fiorella Cipolli 
Fotografía: Mauricio Vega • hola@innatamedia.com 

EDITORIAL

FERNANDA 
ARÁNGUIZ
Directora de Asuntos 
Estudiantiles Santiago

Los/as líderes UAI son un ejemplo 
de todo lo anterior, pudiendo 
ejercer este liderazgo a pesar de las 
adversidades que este periodo ha 
generado.
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Santiago practica fútbol desde cuarto básico, gracias a la influencia 
de su padre, es fan de la Universidad Católica y se desempeña como 
central en el equipo de la UAI, donde es uno de los capitanes.

En la visión de este estudiante de ingeniería, el deporte es algo 
fundamental para todas las personas y en especial para los y las 
estudiantes., ya que además de ser una práctica saludable ayu-
da a combatir el estrés de la vida universitaria. En este sentido, 
Santiago explica que el confinamiento ha afectado muchísimo 
la práctica: “Hemos estado un año y medio entrenando por 
zoom, sin la posibilidad de vernos, así que hemos tratado de 
generar actividades online para no perder el ritmo”, explica 
el alumno que recalca que los lazos creados con el equipo van 
más allá del deporte: “Somos un grupo de buenos amigos con 
quienes nos sentimos parte de una misma familia”, por esta ra-
zón Santiago espera con ansias volver a la cancha. “Me gustaría 
salir campeón en todas las ligas, en la Universidad tenemos un 
muy buen equipo para pelear los campeonatos, con un gran 
entrenador y un grupo cohesionado”, finaliza el futuro ingeniero.

El anhelo de volver 
a las canchas

“Siempre he participado en labores sociales y cuando conocí 
Más África me encantó y decidí postular para ser parte de ella”, 
explica Leonella sobre esta organización que desarrolla proyec-
tos sociales integrales en África y Chile, principalmente en las 
áreas de educación, deporte y arte.

En el verano de 2019 esta estudiante de ingeniería tuvo la opor-
tunidad de viajar a África para ser voluntaria, experiencia que le 
cambió la vida: “Fue un viaje que estuvo lleno de emociones. 
La labor que se logró en Tanzania impactó a muchos niños/as 
y familias de las que aprendí cosas como la simplicidad de la 
felicidad, el respeto por la cultura y las creencias”, cuenta la 
alumna quien además rescata el gran equipo que se ha formado: 
“Me encanta que todos estamos unidos por una misma causa, 
ayudar con lo que esté en nuestras manos, donde es fundamen-
tal la confianza y coordinación de equipo. Se forman amistades, 
lazos y vivencias inigualables que perduran en la vida por el 
impacto que logran”, finaliza.

Avanzando como 
sociedad hacia el intercambio 
cultural y formando agentes 
de cambio

Ingeniería Civil Industrial

Derecho

Meditación UAI es una organización que promueve la auto-
observación y el manejo del estrés. “Me motivó generar ins-
tancias y espacios de autocuidado dentro de la comunidad 
universitaria. Participar aquí me ha permitido tener una visión 
más paciente y compasiva ante situaciones emergentes y 
otras personas”, explica Nicolás quien además ha sido parte 
de múltiples labores dentro de la Universidad. “He participado 
en estas instancias para vivir de una manera más íntegra la vida 
estudiantil y aportar con mi granito de arena en lo que es la co-
munidad universitaria”, comenta el estudiante de ingeniería.

Ajustarse a las distintas necesidades y contextos estudiantiles ha 
sido clave a la hora de organizar actividades y empatizar con la 
comunidad. En ese sentido, Nicolás destaca la grata recepción 
de los y las estudiantes y enfatiza en la importancia de este tipo 
de instancias donde las personas pueden evaluar cómo están 
a nivel físico, mental y emocional. “No somos máquinas que se 
centran solo en producir o rendir bien en pruebas, somos seres 
íntegros que necesitamos observar cómo nos estamos sintien-
do”, finaliza el alumno.

El autocuidado 
como una prioridad

Ingeniería Civil Informática

SANTIAGO FERRETI
Ingeniería Comercial

Somos un grupo de buenos 
amigos con quienes nos 
sentimos parte de una 

misma familia.

LEONELLA AGUAYO

Se forman amistades, lazos 
y vivencias inigualables que 
perduran en la vida por el 

impacto que logran.

En 2020 Sofía fundó esta organización que busca propiciar un es-
pacio seguro de discusión para estudiantes en el área del debate. 
La alumna ha participado desde los 15 años en organizaciones 
similares y ahora organiza actividades con la finalidad de competir 
y representar a la Universidad a nivel nacional e internacional. 
Algunos de los ejemplos de participación han sido Campeonato 
Mundial de Debate en Español CMUDE y el Torneo Interescolar 
internacional para estudiantes de enseñanza media.

“Como estudiantes de la UAI y debatientes somos capaces de 
contribuir con profesionales más integrales que tengan una 
argumentación de excelencia”, explica la alumna de derecho 
quien destaca que la recepción por parte los y las estudiantes 
ha sido muy grata, donde son más de 30 personas de distintas 
carreras. “El debate es importante para todas las carreras ya que 
es una disciplina transversal, requiere de entrenamiento y compro-
miso. Permite que podamos abrirnos a un diálogo crítico junto a 
ayudarnos a pensar por nosotros mismos. Así podemos crear una 
sociedad más abierta al diálogo y más justa”, finaliza Sofía.

SOFÍA ALMAZÁN

Permite que podamos abrirnos 
a un diálogo crítico junto a 

ayudarnos a pensar por nosotros 
mismos. Así podemos crear una 
sociedad más abierta al diálogo 

y más justa.

NICOLÁS FUENTES

Somos seres íntegros que 
necesitamos observar cómo 

nos estamos sintiendo.

PRESIDENTA MÁS ÁFRICA SANTIAGO

PRESIDENTE DE MEDITACIÓN UAISELECCIONADO DE FÚTBOL

FUNDADORA DE SAPERE AUDE
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Equitas es una organización que tiene como finalidad crear con-
ciencia en los y las estudiantes en relación en relación a las temá-
ticas de género, incentivando el pensamiento crítico, amplitud de 
mente, tolerancia y la participación social. Fernanda llegó aquí hace 
dos años buscando un espacio de sororidad e intercambio de ideas 
y según cuenta su paso por la organización ha contribuido muchísi-
mo a su desarrollo personal: “He aprendido sobre diversos temas, 
cambiando mi percepción general de las cosas. He aprendido a 
poner límites, y también a ser una persona mucho más empode-
rada, que a la vez busca que todes les demás lo sean”.

Fernanda explica que la recepción por parte de los y las estudian-
tes ha sido muy buena, pues en general se muestran muy dispues-
tos/as a aprender y participan de las distintas actividades que la 
organización propone.

Dentro de EQUITAS Fernanda tiene como misión que todas las 
integrantes contribuyan de manera equitativa a este proyecto. “La 
organización es de todas y la idea es aprender a través de la acción 
más que la teoría”, cuenta la estudiante de ingeniería quien además 
destaca el valor de esta organización: “Somos personas de distintas 
carreras, distintos intereses y personalidades unidas por un interés 
común que es el feminismo”.

FERNANDA CONCHA
Ingeniería Comercial con mención 

en Economía

Vicente entró a Trabajos Voluntarios (TTVV) en 2019, buscando 
nuevos espacios fuera de lo académico con la idea de participar en 
una organización centrada netamente en lo social.

“Lo que más me gusta de Trabajos es el apoyo que existe dentro 
de la organización, aparte de los lazos que se forman dentro de 
ésta. Es súper bonito ver cómo se trabaja en conjunto para un 
mejor bienestar social”, comenta el estudiante de ingeniería.

Vicente es destacado por sus pares por su compromiso, motivación 
y capacidad para liderar. Con solo un año en la organización, fue 
uno de los creadores del reglamento interno para darle un esquema 
a TTVV y además formó parte de la reestructuración del protocolo 
de acoso de la Universidad. “Trato de mantener una buena relación 
con cada persona de Trabajos, con el fin de crear y mantener 
una armonía que pueda ayudar a un mejor desempeño en los 
distintos proyectos, además, quiero enseñar lo que más pueda, 
dar feedback tanto a los proyectos como a las personas, para que 
desde ya empiecen a desarrollarse profesionalmente, y en el futuro, 
tengan un mejor desempeño laboral”, explica el estudiante.

VICENTE RIQUELME
Ingeniería Civil Industrial

Estivaliz es miembro hace casi dos años de esta agrupación orien-
tada a desarrollar proyectos de electromovilidad. “Me motivó saber 
que tendremos que aplicar muchas de las cosas que solo vemos 
de manera teórica, y poder llevarlo a algo tan entretenido como un 
auto solar”, cuenta la estudiante.

La agrupación que nace en 2017 construyó un vehículo híbrido so-
lar que participó en la Carrera Solar de Atacama 2018. Próximamen-
te participarán de "Unite Solar Challenge", "World Future "Energía 
Summit" y la "Expo 2020", respecto a este tipo de desafíos Estivaliz 
comenta: “El desarrollo de nuevas tecnologías en materia de 
energías sustentables está tomando cada vez más peso y esa 
es la importancia de proyectos como el nuestro, que acercan la 
información y la innovación a las personas de una forma mucho 
más amigable y entretenida”.

La futura ingeniera cuenta que su rol abarca desde la logística del 
proyecto hasta las comunicaciones. “Mi deber es direccionar al 
equipo comercial para poder sustentar económicamente todo el 
proyecto, dándole a cada uno el espacio para poder dar sus ideas 
y puntos de vista, ya que el espíritu de equipo es muy importante”, 
finaliza la alumna.

Uaildbox es una organización deportiva que busca llevar el 
crossfit a un nivel competitivo y en ella destaca Tarek, un estudian-
te de ingeniería civil quien además de practicar esta disciplina 
gestiona los eventos de esta agrupación de la cual forma parte 
desde 2019. “Mi motivación para participar fue por la práctica 
del crossfit o crosstraining, una disciplina  que abarca una 
gran cantidad de ejercicios de otras disciplinas, desde los ejer-
cicios aeróbicos hasta los de levantamiento de pesas, lo que lo 
convierte en un deporte integral”, explica el alumno sobre esta 
práctica que tuvo sus momentos difíciles durante la pandemia, 
donde las personas en su casa tuvieron que entrenar con lo que 
tenían a mano.

El futuro ingeniero destaca el compromiso del equipo y enfatiza en 
el rol de la vida saludable: “El deporte es algo fundamental para 
los tiempos actuales, desestresa y eleva la autoestima”.

Un equipo deportivo con 
enfoque en la comunidad

Ingeniería Civil Industrial

Ingeniería Civil Mecánica

Generando un espacio seguro 
y colaborativo de aprendizaje 
en tematicas de genero

Construyendo una 
organizacion en constante 
crecimiento con foco en 
lo social

Motivando y educando 
a jovenes impulsando el 
desarrollo del transporte 
sustentable

Somos personas de distintas 
carreras, distintos intereses 
y personalidades unidas por 
un interés común que es el  

feminismo.

Trato de mantener una buena 
relación con cada persona de 
Trabajos, con el fin de crear y 

mantener una armonía que pueda 
ayudar a un mejor desempeño en 

los distintos proyectos.

ESTIVALIZ ROSALES

TAREK ABU-EID

Proyectos como el nuestro, 
que acercan la información y 
la innovación a las personas 

de una forma mucho más 
amigable y entretenida.

Aún queda mucho por aprender de esta 
comunidad que me ha dado múltiples 
herramientas para la vida.

COORDINADORA DE EQUITAS CAPITANA DEL ÁREA COMERCIAL EN EMUAI

COORDINADOR DE UAILDBOX

COORDINADOR GENERAL DE TRABAJOS 
VOLUNTARIOS UAI SANTIAGO
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Literatura y Humanidades es una organización que pretende 
promover concursos literarios y discusiones en torno a obras 
literarias y artísticas. Daniel ingresó con el objetivo de enrique-
cerse en estas materias, las cuales al ser abordadas en forma 
grupal cobran un significado diferente: “La literatura, como toda 
actividad humana, no es una isla entera de sí misma. No so-
mos Robinsones. Todo lo que hacemos se ve enriquecido en 
la medida que lo convertimos en una actividad que realizamos 
con otro. La idea de estar en una agrupación de personas en la 
que todos están involucrados en un tema apasionante como lo 
es la literatura, enriqueciendo sus experiencias en torno a las 
humanidades, fue lo que me motivó principalmente”, explica el 
estudiante de psicología.

El rol que cumple Daniel se basa en la promoción e incentivo de 
estas materias en la comunidad universitaria. “El enfoque que me 
gustaría tener está orientado hacia dos cosas; la maximización de 
oportunidades de diálogo tanto dentro como fuera de la organiza-
ción; así como también la promoción de espacios de aprendizaje”, 
comenta el estudiante.

Generando espacios para 
el disfrute de la literatura 
en la comunidad 
universitaria

Mi motor de acción 
es poder inspirar a 
las demás personas a 
explotar y descubrir el 
potencial que hay dentro 
de cada quién.

CEPS es el consejo de estudiantes por la sustentabilidad, el cual 
se encarga de representar y trabajar la política de sustentabilidad 
de la Universidad desde el estudiantado. En esta agrupación 
la estudiante de ingeniería representa a Ecotopía, quienes a su 
vez buscan concientizar el efecto de la humanidad en el planeta. 
Catalina tiene el rol de ser un ente movilizador, algo clave en el 
contexto actual, pues según explica ha sido todo un desafío lograr 
grandes avances en términos de ejecución de proyectos: “Los 
integrantes de la organización son conscientes de la sustenta-
bilidad y tienen mucha disposición a mejorar este ámbito en la 
Universidad, pero es necesario motivar y movilizar para lograr 
metas específicas al corto, mediano y largo plazo para alcan-
zar resultados reales”.

Catalina siempre ha sido parte de distintas organizaciones relacio-
nadas a la sustentabilidad, por eso cree que es fundamental lograr 
la continuidad de proyectos. “Estar en el CEPS me ha enseñado la 
importancia del proceso administrativo para lograr progresar en la 
sustentabilidad de una institución como lo es la universidad”, fina-
liza la estudiante.

Estar en el CEPS me ha enseñado 
la importancia del proceso 
administrativo para lograr 

progresar en la sustentabilidad de 
una institución como lo es

la universidad.

Ingeniería Civil en Energía y 
Medioambiente

Alejandra es una de las fundadoras de SciCom, agrupación que 
busca generar espacios de encuentro que promuevan la inves-
tigación científica en la comunidad universitaria. “Nos dimos 
cuenta que podíamos crear esta organización no solo para 
entregar a nuestra Universidad una comunidad estudiantil de-
dicada exclusivamente a la ciencia, sino también para destacar 
el talento investigativo que existe en la UAI”, explica la futura 
ingeniera y agrega: “Mi motor de acción es poder inspirar a las de-
más personas a explotar y descubrir el potencial que hay dentro 
de cada quién, para ello me baso fuertemente en mis valores, con 
empatía, humildad, creatividad, compromiso y perseverancia”.

Esta organización lleva casi un año y según explica Alejandra la 
recepción por parte de los y las estudiantes ha sido muy buena. 
“Nunca pensé que despertaríamos tanto interés en nuestra co-
munidad. Es muy gratificante cuando reconocen nuestro trabajo y 
participan en nuestros eventos”, cuenta esta estudiante quien ade-
más valora lo aprendido durante este tiempo: “He podido desarro-
llar sólidas habilidades de organización, con enfoque en resulta-
dos; he aprendido a tener un proceso comunicativo exitoso con 
los demás y a crear ambientes agradables de trabajo”, finaliza.

Creando espacios 
para vivir la pasion 
por la ciencia

Ingeniería Civil en Bioingeniería

Nicolás dentro de cocina UAI se preocupa de la cohesión del 
grupo, además de generar instancias para compartir sobre co-
cina. “Mi principal motivación para co-fundar este grupo fue 
inspirar a los alumnos UAI, compartir sus gustos e intereses 
culinarios, que van más allá de solo cocinar, ya que cada 
receta tiene una historia y un trasfondo. Logrando vínculos y 
conexiones a través de la cocina”, explica el estudiante de in-
geniería comercial que ha participado de diversas instancias es-
tudiantiles: “Estas mismas experiencias de liderazgo me llamaron 
a ocupar esta posición, para lograr cohesionar al grupo y ayudar 
a sacar adelante a esta organización en tiempos muy difíciles”.

Mantener la motivación de los estudiantes durante la pandemia 
no ha sido fácil según explica el estudiante de ingeniería: “He-
mos sabido adaptarnos y reemplazar las reuniones presenciales 
por juntas virtuales, incluso nació un grupo gamer, pero extraña-
mos juntarnos en una casa para cocinar todos juntos” y explica 
que su principal desafío es darle continuidad a esta organiza-
ción. “Nuestro objetivo es que Cocina UAI se quede por un buen 
rato en la U, ojalá para siempre”, finaliza.

Ingeniería Comercial 
Magíster en Marketing

DANIEL HENRÍQUEZ
Psicología

ALEJANDRA CORREA

Contar historias relevantes, 
con la guatita llena y el 
corazon contento

NICOLÁS AGUIRRE 

Cada receta tiene una 
historia y un trasfondo.

CATALINA ZAMORA

Creando conciencia y 
movilizando estudiantes para 
la construccion de un mundo 
sustentable

Todo lo que hacemos se ve 
enriquecido en la medida que 
convertimos en una actividad 
que realizamos con un otro.

COORDINADORA GENERAL DE SCICOM UAI

VICEPRESIDENTE DE COCINA UAI

COORDINADORA GENERAL DE CEPS

VICEPRESIDENTE DE LITERATURA Y HUMANIDADES
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Daniela se integró a esta organización que busca acompañar a 
los y las estudiantes extranjeros/as, en 2020 cuando recién esta-
ba comenzando su carrera en ingeniería comercial. “Fue un reto 
difícil de aceptar ya que yo en ese momento era mechona y 
sentía que era una responsabilidad muy grande pero decidí 
igualmente aceptar”, comenta la estudiante y explica que su 
motivación nace a partir de un intercambio en Francia donde 
también apadrinó estudiantes internacionales.

La alumna explica que el principal desafío es retomar el ESA pre-
sencial, para poder ayudar a los/as estudiantes que lo requieran. 
“Todos tenemos muchísima disposición para ayudar, ESA es una 
organización que está centrada en ayudar a todos/as, no sólo a 
los intercambistas que vienen a Chile, si no que también a aque-
llos que se van fuera, además de apoyarnos entre nosotros”, 
comenta Daniela que agrega que el liderazgo que le gustaría 
demostrar es uno carismático y democrático del cual “todos y 
todas seamos parte”.

Florencia lidera la Federación de Estudiantes Santiago - Renueva 
FEUAI y su principal motivación para postularse  fue la necesidad 
de generar cambios, cosa que no fue fácil en un principio debido 
a que la pandemia dificultó la comunicación con los/as estudian-
tes “Ha sido todo un reto, pero gracias al equipo que formamos 
hemos visto el apoyo de quienes están interesados/as en nuestra 
labor”, explica la presidenta de FEUAI.

Como desafío Florencia señala que le gustaría continuar con el 
trabajo que se ha realizado, aumentar la cantidad de personas 
que participan y seguir cumpliendo con los proyectos y metas pro-
puestas. En este sentido cree que su paso por la Federación ha 
estado marcado por un liderazgo participativo y transformacional: 
“El primero trata de buscar que todo el equipo sea parte del 
proceso de las tomas de decisiones, y el segundo es donde 
se alienta y motiva a les participantes del equipo, y viceversa. 
Realmente estos han sido los tipos de liderazgos que siempre 
he querido ejercer, tal como debiera ser en la política”, finaliza 
Florencia.

Integrando a estudiantes 
al territorio UAI

DANIELA FLORES

Ingeniería Comercial

PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES 
SANTIAGO - RENUEVA FEUAI 

PRESIDENTE DEL CENTRO DE ESTUDIANTES 
DE PERIODISMO - PA QUE CEPAI

Desde que ingresó a la Universidad en 2018, Guido ha participado 
en distintas organizaciones, por lo que su principal motivación fue 
continuar en este camino apoyando a sus pares. “La experiencia 
previa me facilitó esta tarea, ya que sé dónde enfocar nuestros 
esfuerzos y cómo afianzar las relaciones con las autoridades 
correspondientes”, comenta el estudiante de periodismo.

Con respecto a los desafíos que se le han presentado, Guido 
explica que una de las cosas más complejas ha sido visibilizar 
esta organización debido a la modalidad online “A pesar de las 
dificultades hemos creado fuertes lazos de confianza, avanzando 
en importantes proyectos como las credenciales del Colegio de 
Periodistas”, cuenta.

Lo más gratificante para este estudiante ha sido el resultado del 
trabajo realizado en conjunto. “Luchando hasta el final por nues-
tras metas, sin importar cuantas veces nos cierren las puertas. 
Si mis pares necesitan algo, no descansaremos hasta lograrlo”, 
explica el alumno y agrega: “Es hermoso ver cómo se concretan 
ideas que antes sólo parecían ser un sueño. Es ahí cuando nos 
damos cuenta que todo el trabajo, cansancio y esfuerzo valieron 
completamente la pena”.

ESA es una organización que 
está centrada en ayudar a 

todos/as.

Representación estudiantil

Transformando la 
politica universitaria

Gracias al equipo que 
formamos hemos visto 
el apoyo de quienes están 
interesados/as en nuestra 
labor.

 FLORENCIA RUBIO

Creando un espacio 
seguro, comodo y digno 
para todxs

El momento de cambios sociales y la creación de una nueva 
constitución en Chile llevó a Antonia a participar del Centro de 
Estudiantes de Derecho. “Quiero ser parte de la solución de 
los problemas que hay en la carrera. Desde un inicio bus-
qué politizar Derecho, aprovechando el momento histórico 
que vivimos para incentivar al estudiantado a que dialogue 
y reflexione sobre las distintas temáticas que aquejan a la 
sociedad. El derecho no puede ser ajeno a la política”, explica 
la futura abogada.

La estudiante destaca el proyecto Constituyendo CED, el cual 
estuvo destinado a conversar y opinar sobre diversas temáticas 
relevantes de plantear en una nueva constitución, con temas 
como la ecología, las disidencias y el feminismo, actividad se 
alinea con las metas de Creemos CED. “Nuestro objetivo es que 
el estudiantado se involucre en la realidad nacional, que reflexio-
nen en torno a las temáticas actuales que tienen que ver con el 
Derecho con una mirada crítica de la sociedad”, finaliza Antonia.

Estudiantes como agentes 
sociales de cambio

ANTONIA LAVOZ

Nuestro objetivo es que el 
estudiantado se involucre 

en la realidad nacional, que 
reflexionen en torno a las 

temáticas actuales.

GUIDO CAMÚ

Es hermoso ver cómo se 
concretan ideas que antes sólo 

parecían ser un sueño.

PRESIDENTA EXCHANGE STUDENTS ASSOCIATION (ESA)

PRESIDENTA DEL CENTRO DE ESTUDIANTES DE DERECHO - CREEMOS CED
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Cristóbal está en su último año y decidió tomar el desafío de ser 
presidente de CAID, para sacarle el mayor provecho a la Univer-
sidad. “Creo que ser parte del centro de estudiantes te brinda 
espacios de aprendizaje diferentes a los que puedes obtener solo 
cursando la carrera”, cuenta.

Respecto a su rol en la agrupación, el estudiante afirma que 
mantener la motivación es clave, especialmente dado el contexto 
actual: “Hay que aprovechar todas las herramientas virtuales 
que nos ha brindado la pandemia para generar una plataforma 
en la cual los estudiantes que puedan, tengan a su alcance 
las diferentes herramientas que ingeniería en diseño puede 
ofrecer”, explica Cristóbal.

Con respecto a su liderazgo, le gusta que este sea representativo 
y como equipo le gustaría dejar una huella que aporte a nuevas 
generaciones: “Mi meta es que cada uno pueda progresar en las 
diferentes habilidades que quiera desarrollar con las ayudas que 
podamos ofrecer”, finaliza el presidente de Diseña CAID.

Utilizando la tecnologia 
para generar espacios de 
encuentro

Javiera fue invitada a formar parte del CAAENS cuando ingresó a la 
Universidad y desde ahí siempre ha querido participar de distintas 
instancias siendo un aporte para el estudiantado desde Ingeniería 
Comercial, “Me motiva poder interactuar con estudiantes, profesores 
y directivos en pro de atender las necesidades e inquietudes que se 
tienen” cuenta Javiera.

Lo más difícil que le ha tocado en este año como presidenta ha sido sin 
duda la pandemia, “Cuando nos encontrábamos en clases presen-
ciales, la llegada al estudiantado y a directivos siempre podían ser 
de una forma mucho más natural, por lo que el hacer todo desde 
nuestras casas, creo que impide que podamos expresarnos de 
mejor manera al momento de hablar, ya que todo es muy interpre-
table a la distancia”, explica la estudiante y agrega que a pesar de la 
modalidad online, el CAAENS ha tenido buena recepción por parte de 
los y las estudiantes “noto la confianza que entregan al poder contar 
lo que les ocurre” cuenta. Como líder le gusta demostrar la cercanía y 
trabajar en conjunto con los/as estudiantes. “Creo que el liderazgo que 
me gusta demostrar está basado en la cercanía y el trabajo en conjun-
to, donde toda persona del equipo pueda ser parte de las actividades 
que realizamos de la manera más completa posible”, finaliza Javiera.

Creando un sentido de 
pertenencia e identidad 
con la carrera

JAVIERA VÁSQUEZ

“Quise aprender del trabajo que realizaban dentro de la organi-
zación y aportar en el impacto que tienen sobre la vida universi-
taria”, explica Jesús sobre la motivación para ingresar a Metanoia 
CEEPSI, organización donde el estudiante de psicología junto a su 
equipo ha cultivado una relación de confianza con el estudiantado, 
por medio la participación constante y ampliación de los canales 
de comunicación con las generaciones. “Me gustaría sembrar la 
semilla para que las próximas generaciones de representan-
tes de psicología continúen trabajando desde el pensamiento 
crítico y la innovación, sin perder la preocupación y trabajo por 
la salud mental y bienestar característico del Centro de Estu-
diantes de Psicología”, comenta el estudiante y agrega: “Lo más 
gratificante es, por lejos, la injerencia que puedo llegar a tener en 
asuntos estudiantiles para mejorar la experiencia universitaria de 
nuestra carrera y universidad, desde el desarrollo de propuestas 
de cambios administrativos hasta el trabajo en potenciar perspec-
tivas inclusivas, feministas y críticas a los modelos hegemónicos, 
favoreciéndonos del pensamiento crítico que promueve la UAI”.

Concientizar, empoderar y 
movilizar al estudiantado a
desarrollarse proactivamente 
como futuros/as profesionales 
de salud mental

PABLO BEAS

Creando una organizacion 
participativa y al servicio 
de los estudiantes

El año pasado Pablo fue invitado a formar parte del Centro de 
Estudiantes de Ingeniería Civil con una lista con personas que 
buscan ayudar y estar al servicio de la comunidad, en ese sentido 
el presidente de Phi CEEFIC define su liderazgo como uno que 
acompaña y enseña: “Siempre he tratado de dejar en claro que yo 
soy un estudiante más y que como presidente y CEEFIC estamos al 
servicio del estudiantado y no viceversa”.

El futuro ingeniero cuenta que en su paso por Phi CEEFIC le gus-
taría lograr motivar a los alumnos a tener su propio espacio: “Que 
cada estudiante de la FIC encuentre su lugar para participar, 
tanto en temas extraprogramáticos como formativos e informati-
vos siempre en línea con la sustentabilidad y equidad de género 
para así lograr un paso por la universidad íntegro y inolvidable” 
y agrega: “Ojalá podamos seguir formando líderes con una mirada 
amplia, multidisciplinaria y profesional de la organización creando 
protocolos y fortaleciendo los canales de comunicación”.

CRISTÓBAL MONTERO

Mi meta es que cada uno 
pueda progresar en las 
diferentes habilidades que 
quiera desarrollar con las 
ayudas que podamos ofrecer.

Noto la confianza que 
entregan al poder contar lo 

que les ocurre.

 JESÚS SEPÚLVEDA

Me gustaría sembrar 
la semilla para que las 
próximas generaciones de 
representantes de psicología 
continúen trabajando desde 
el pensamiento crítico y la 
innovación.

Que cada estudiante de 
la FIC encuentre su lugar 

para participar.
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